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Em mais uma pesquisa para saber em quem o eleitor manauara irá votar 
para prefeito de Manaus, os pré-candidatos David Almeida e Amom Man-

del continuam no topo da intenção de votos. 
Desde fevereiro, os dois aparecem sempre como os mais votados nas 

pesquisas. Amom chegou a liderar a intenção de votos, depois houve um 
empate técnico e, nos últimos levantamentos, David assumiu a liderança.

Atrás deles, seguem Roberto Cidade, Capitão Alberto Neto, Maria do 
Carmo e Wilker Barreto.
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  Da redação

O trabalho integrado 
entre as polícias 
Militar do Amazo-
nas (PMAM), Civil 

(PC-AM) e Departamento 
de Polícia Técnico-Cien-
tífica (DPTC), resultou na 
queda dos indicadores 
criminais em todas as zo-
nas de Manaus, entre os 
meses de janeiro e maio 
de 2024. Os dados foram 
apresentados às Forças de 
Segurança, nesta quarta-
-feira (10), durante a 25° 
edição do Ciclo de Gestão 
para Desempenho (CGD), 
realizado pela Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

Um dos indicadores que 
apresentou redução foi o 
crime de homicídios, com 
16%, assunto que foi o tema 
do 25º CGD. Mas confor-
me os dados apresentados 
pela equipe do Centro In-
tegrado de Estatística de 
Segurança (Ciesp), entre 
outros destaques estão a 
queda de 39% dos casos 
de roubo ao transporte 
coletivo, na zona leste e a 
redução de 33% em rou-
bo a estabelecimento co-
mercial, alcançado na zona 
norte.

O coordenador do Ciesp, 
tenente-coronel Rouget 
Brito, destacou a integra-
ção entre a Polícia Militar e 
a Polícia Civil, associada ao 
trabalho dos profissionais 
da Polícia Técnico-Cientí-
fica, que tem garantido a 
redução dos indicadores 
criminais.

“Tivemos na reunião to-
dos aqueles no nível de 
gestão como comandantes 

de companhia, delegados 
seccionais, comandan-
tes de batalhões e perícia 
técnica-científica. O tema 
principal foi fortalecer a 
integração das polícias 
para enfrentar os homicí-
dios. Nós mostramos cada 
indicador e debatemos se 
aquela unidade está den-
tro da meta esperada e, se o 
Amazonas está dentro des-
se caminho de meta para 
atingir a redução de homi-
cídios, latrocínios, mortes 
violentas e outros crimes”, 
explicou o coordenador.

A delegada Marília Cam-
pello, adjunta da Delegacia 
Especializada em Homicí-
dios e Sequestros (DEHS), 
ressaltou que a redução 
dos homicídios no Amazo-

nas e explicou que a que-
da é fruto do trabalho de 
integração das Forças de 
Segurança.

“Houve uma redução nos 
homicídios no estado do 
Amazonas, isso incontes-
tavelmente é o resultado 
da integração das Forças 
de Segurança. Essa é a di-
retriz principal da SSP-AM 
e das polícias Civil e Militar, 
Bombeiros Militares, Polí-
cias Científicas estão se-
guindo e, nós pretendemos 
continuar e fortalecer essa 
integração para chegar a 
melhores resultados”, dis-
se a delegada.

DPTC
Com o trabalho impor-

tante na resolução nos 

casos de homicídios, os 
peritos do Departamento 
de Polícia Técnico-Cientí-
fica (DPTC), participaram 
do CGD abordando a im-
portância dos policiais no 
local de crime, bem como, 
a integração que as forças 
realizam com a perícia.

“Essa integração das 
forças é primordial para a 
perícia criminal, porque o 
primeiro profissional que 
chega ao local do crime é 
um policial, então ele tem 
aquela ação de isolar o local 
e resguardar até a chegada 
dos peritos, porque em um 
local bem preservado, nós 
conseguimos coletar ves-
tígios com melhor cuidado. 
Caso contrário, se chegar-
mos ao local e ele não es-

tiver bem isolado, muitos 
dos vestígios acabam se 
perdendo”, frisou o perito 
criminal João Francisco.  

Destaques
Durante o evento, a zona 

sul foi apresentada como a 
que registrou o melhor de-
sempenho, entre eles está 
a redução nos crimes de 
homicídios (46%) e roubo 
de veículos; em seguida, 
aparece as zonas centro-
-sul/centro-oeste, onde 
os destaques foram as 
quedas de 22% nos roubos 
a veículos e 51,3% nos ca-
sos de homicídios; e a zona 
leste com a diminuição de 
14% dos homicídios, 39% 
dos roubos a coletivo e 40% 
nos roubos a comércios.

Zona Sul de Manaus foi apresentada como a que registrou o melhor desempenho, entre eles está a redução nos crimes de homicídios (46%) 

DIVULGAÇÃO

Boas práticas
Um dos destaques desta 

edição do CGD é a zona 
norte de Manaus que ob-
teve redução de 20% em 
homicídios, 14% em roubos 
de veículos, 27% em roubos 
de residência e 32% em 
roubos a coletivos.

“Nós fizemos alguns pla-
nejamentos para que dimi-
nuíssem, consideravelmen-
te, os números referentes a 
homicídios e roubos, através 
da operação integrada das 
forças de segurança e por 
meio da operação Impacto. 
Nós estamos conseguindo 
reduzir esses índices, sobre-
tudo nos homicídios”, disse 
o comandante do Batalhão 
Norte da PMAM, tenente-
-coronel Heber Ribeiro.

Entre as principais 
reduções estão 
os crimes de 
homicídios e roubos 

Indicadores criminais 
caem em zonas de Manaus

Dados protegidos pelo sigilo bancário não foram expostos

Banco Central comunica vazamento 
de dados de 39 mil chaves Pix

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

ECONOMIA

  Da redação

Um total de 39.088 cha-
ves Pix de clientes da 99Pay 
Instituição de Pagamentos 
tiveram dados vazados, in-
formou nesta quarta-feira 
(10) o Banco Central (BC). 
Este foi o 11º vazamento de 
dados desde o lançamento 
do sistema instantâneo de 
pagamentos, em novem-
bro de 2020.

Segundo o BC, o vaza-
mento ocorreu de 26 de 
junho e 2 de julho e abran-
geu o nome do usuário, o 
Cadastro de Pessoa Física 
(CPF) com máscara (CPF 
com asteriscos para não 
mostrar todos os núme-
ros), a instituição de rela-
cionamento, a agência e o 
número da conta.

O vazamento, apontou o 
BC, ocorreu por causa de 
falhas pontuais em siste-
mas da instituição de pa-
gamento. A exposição, in-
formou o BC, ocorreu em 
dados cadastrais, que não 
afetam a movimentação de 
dinheiro. Dados protegidos 
pelo sigilo bancário, como 
saldos, senhas e extratos, 
não foram expostos.

Embora o caso não pre-
cisasse ser comunicado por 
causa do baixo impacto po-
tencial para os clientes, a 
autarquia esclareceu que 
decidiu divulgar o incidente 
em nome do “compromisso 
com a transparência”.

Todas as pessoas que 
tiveram informações ex-
postas serão avisadas por 
meio do aplicativo ou do 

internet banking da ins-
tituição. O Banco Central 
ressaltou que esses serão 
os únicos meios de avi-
so para a exposição das 
chaves Pix e pediu para 
os clientes desconsiderem 
comunicações como cha-
madas telefônicas, SMS e 
avisos por aplicativos de 
mensagens e por e-mail.

A exposição de dados não 
significa necessariamente 
que todas as informações 
tenham vazado, mas que 
ficaram visíveis para tercei-
ros durante algum tempo e 
podem ter sido capturadas. 
O BC informou que o caso 
será investigado e que san-
ções poderão ser aplicadas. 
A legislação prevê multa, 
suspensão ou até exclusão 
do sistema do Pix, depen-

dendo da gravidade do caso.
Em todos os 11 incidentes 

com chaves Pix registrados 
até agora, foram expostas 
informações cadastrais, sem 
a exposição de senhas e de 
saldos bancários. Por de-
terminação da Lei Geral de 
Proteção de Dados, a auto-
ridade monetária mantém 
uma página em que os cida-
dãos podem acompanhar in-
cidentes relacionados com a 
chave Pix ou demais dados 
pessoais em poder do BC.

Resposta
Por meio de nota, a 99Pay 

informou que o incidente de 
segurança foi sanado e que 
o vazamento não acarretará 
perdas financeiras, porque 
não resultou na exposição 
de nenhum dado sensível. 
A instituição informou que 
o total de usuários afetados 
representa apenas 0,0003% 
de sua base e está à dispo-
sição para prestar esclare-
cimentos e apoio.

  

Leonardo Sena
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Brasil, o país dos impostos e dos impostores!”

Lula pode rifar nome petista em Belo Horizonte

Cabo eleitoral
É atribuído a Zema, reeleito em 

primeiro turno, significativo au-
mento nos votos de Jair Bolsona-
ro no Estado e Belo Horizonte, no 
segundo turno.

Alavancou
No Estado, os votos de Bolsonaro 

cresceram mais de 6% entre um 
turno e outro. Passou de 43,6% para 
49,8%. Lula, de 48,29% para 50,2%.

Capital conservadora
Em BH, a variação foi ainda 

maior, de 7,65%. Bolsonaro subiu 
de 46,6% para 54,25%. Lula saiu 
de 42,53% para 45,75%.

Alternativa
Na esquerda, Lula não descarta 

apoiar Duda Salabert (PDT), que 
parece mais competitiva, segundo 
pesquisa registrada sob nº MG-
06755/2024.

TCU avaliza suposto ‘crime per-
feito’ no exterior

Deu em nada no Tribunal de Con-
tas da União (TCU) o esquema de 
financiamento do BNDES de obras 
em países de governos aliados de 
Lula, como Cuba e Venezuela. Ou 
não seria o suposto “crime perfeito” 
de que se falava. O valor bilionário 
era pago em reais no Brasil a em-
presas como Odebrecht, a mais 
beneficiada, driblando a exigência 
legal de autorização do Senado 
para financiar governos estrangei-
ros. A conclusão foi do ministro do 
TCU Jorge Oliveira, nomeado por 
Jair Bolsonaro

Sopa no mel
Na prática, o governo petista ofe-

recia o financiamento ao país aliado 
sob a condição de a obra ser exe-
cutada por empreiteira indicada 
pelo Brasil.

Enchendo as burras
Foi assim que o Brasil bancou 

o porto de Mariel, em Cuba, ro-
dovias na Venezuela, aeroportos 
na África, hidrelétricas na América 
Central etc.

Caixa pretíssimo
Cada acordo entre o Brasil (via 

BNDES) e esses países era “se-
creto” e blindava as obras da fis-
calização do TCU e do Ministério 
Público Federal.

Apenas hipocrisia
A reunião na residência do pre-

sidente da Câmara acabou sem 
esclarecer se, afinal, a equipe eco-
nômica ignora o que Lula diz sobre 
isentar carne de impostos ou taxar 
blusinhas, ou se participa do tea-
tro do petista, que continua sem 
assumir responsabilidade pelas 
próprias decisões.

Tema caro
A Câmara dos Deputados sus-

pendeu o funcionamento de to-
das as comissões esta semana 
para avançar com o debate da 
regulamentação da reforma tri-
butária, obsessão atual do go-
verno Lula.

Disputa interna
Os deputados José Medeiros 

(MT) e Ricardo Salles (SP) dispu-
tam a indicação do PL para a re-
latoria do projeto de lei antidrogas 
na comissão especial na Câmara. A 
bancada parece rejeitar Ubiratan 
Sanderson (RS).

Palanque baiano
Virou o evento de campanha, 

programado para esta quarta (10), 
num casarão no Lago Sul, em 
Brasília, a festa de aniversário 
de Elmar Nascimento (União-BA), 
candidato à sucessão de Arthur 
Lira na Câmara.

É hoje
O jornalista Marcelo Tognozzi 

autografa nesta quarta (10) seu 
novo livro “Ninguém Segura Este 
Monstro – Manipular, Mentir & 
Polarizar”, sobre a polarização po-
lítica global. Às 18h na Livraria da 
Vila, em São Paulo.

Mudou muito...
Dono da célebre sentença se-

gundo a qual Lula queria vencer 

a eleição “para voltar à cena do 
crime”, Geraldo Alckmin criticou 
o “mau gosto” do presidente ar-
gentino Javier Milei, para quem o 
petista é um ladrão.

O importunando
Ricardo Nunes (MDB) prega 

cautela em pré-julgamento no 
caso das joias. O prefeito de São 
Paulo lembra da “importunação 
da baleia” e dos móveis “desa-
parecidos” e defende respeito ao 
processo legal.

Falem de mim
O presidente do PL, Valdemar 

Costa Neto, minimiza efeito das 
ações da Polícia Federal contra 
Jair Bolsonaro e lembra de como 
o ex-presidente é recebido em 
agendas pelo Brasil: “Ele cresce 
com essas ações”.

Pensando bem...
...se as joias estivessem em 11 

contêineres o desfecho poderia 
ser outro.

Poder sem Pudor
O dono da grana
Nos anos 1950, uma CPI inves-

tigava a ligação entre o governo 
Getúlio Vargas e o jornal Última 
Hora, de Samuel Wainer. O conde 
Francisco Matarazzo era interro-
gado pelo deputado Carlos Lacer-
da, ferrenho opositor de Getúlio: 
“O senhor deu dinheiro ao Sa-
muel Wainer?” O rico empresário 
respondeu sem pestanejar: “Dei, 
sim.” Lacerda continuou, desa-
fiador: “E por que?” A resposta: 
“Ué! Dei porque o dinheiro é meu 
e faço dele o que bem quiser.” E 
encerrou a discussão.

Na pré-campanha de Rogério Correia (PT) a prefeito de Belo Horizonte, há a desconfiança de que o pe-
tista vai ser rifado por Lula para apoiar projeto de reeleição de Fuad Noman (PSD). A leitura no partido 
é de que eventual apoio de Noman será providencial para Lula em Minas Gerais, em 2026. Lula prefere 
costurar apoio a um nome mais competitivo e com potencial agregador de votos contra o “efeito Romeu 
Zema (Novo)”, bem avaliado governador mineiro que vai puxar votos para os conservadores.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

Diretor de Redação
Márcio Azevedo 
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Aquiles e seu calcanhar
O mito do herói grego Aquiles adentrou nosso imaginário e 

nossa nomenclatura médica: o tendão que se insere em nosso 
calcanhar foi chamado de tendão de Aquiles em homenagem 
a esse herói. O significado desse tendão... Bem, vamos contar 
a história toda. No final, você vai perceber que Aquiles está 
mais presente em nosso dia a dia do que deveria.

Dizem que os terapeutas dão especial destaque às mães. 
No caso de Aquiles, o assunto mãe é de grande importância.

Aquiles era filho da mamãe, quer dizer, era filho de Tétis, 
uma divindade do mar, uma nereida. Dessa forma, Tétis era 
imortal. Diziam os oráculos que, se Tétis desposasse um deus 
do Olimpo, teria um filho mais poderoso que Zeus, o senhor 
dos Raios e o CEO dos deuses olímpicos. Zeus, que não queria 
fortalecer a concorrência, logo fez a belíssima Tétis se casar 
com Peleu, um rei de uma região da Grécia. Eles tiveram um 
casamento legal, mas Peleu se queixava que a mulher se 
achava uma deusa e ela, no fundo, pensava que podia ter 
arrumado coisa melhor. Desse casamento, nasceu o belo e 
loiro Aquiles.

Tétis ficou tomada pela beleza e perfeição de seu filho, mas 
sabia que ele era mortal. Portanto, ela, uma nereida, nunca 
morreria, mas seu filho ficaria velho e morreria diante de seus 
olhos. Aqui que a coisa pega, em toda tragédia grega: a hora 
em que alguém tenta tapear os deuses para se equiparar a 
eles. Tétis resolve banhar seu bebê nas águas do Estige, o rio 
que separava o mundo dos vivos do reino dos mortos. Para 
segurá-lo, ela pega em seus calcanhares, deixando a parte 
dos tendões fora do elixir da imortalidade. Aquiles se tornou 
como um deus, mas com um ponto fraco, humano e mortal, 
em seus calcanhares.

Quando teve início a Guerra de Tróia, os gregos receberam 
a previsão que só venceriam os temíveis troianos se Aquiles 
lutasse ao seu lado. Mamãe Têmis tentou esconder o garoto, 
mas os gregos o acharam.

Aquiles foi à guerra e causou muito estrago no exército 
troiano, mas acabou, como muitos caras fora de série, brigando 
com o chefe, Menelau. Quando foi punido, saiu da guerra e 
deixou os gregos sofrerem muitos revezes. Quando mataram 
seu primo e melhor amigo, resolveu voltar a lutar e matou 
um importante general inimigo, mas tomou uma flechada 
envenenada em seu ponto fraco. O que sua mãe mais temia, 
aconteceu, e assim morreu Aquiles.

Nas eliminatórias da Copa de 94, o Brasil estava mal, per-
dendo da Bolívia na altitude, e com risco de ficar de fora da 
competição. Romário era nosso Aquiles baixinho, um jogador 
muito talentoso que poderia fazer a diferença, e, como Aqui-
les, brigou com a comissão técnica, sobretudo o velho lobo 
Zagallo. Atendendo o clamor de todo país, o técnico Parreira 
chamou Romário para o jogo decisivo com o Uruguai. Romário 
chegou nos braços da torcida e acabou com o jogo. Foi o maior 
desempenho que ele teve com a camisa amarela. No ano 
seguinte, também levou o time nas costas para ganharmos 
aquela Copa. E qual foi seu calcanhar de Aquiles? Justamente 
a sua péssima relação com o grupo e os treinadores. Nas duas 
copas seguintes, onde chegamos nas duas finais, Romário foi 
excluído da convocação. Tem um documentário sobre ele, 
chamado “O Cara” (como ele se intitulava) onde glorificam 
esse grande talento que, ao se julgar mais que humano, foi 
flechado por seus inimigos.

Recentemente, lembrei muito de Aquiles com o caso de 
um rapaz que, em alta velocidade, transformou seu carro 
caríssimo num míssil e bateu em um veículo de aplicativo, 
matando esse trabalhador que estava na luta para colocar 
comida na mesa da família. O rapaz foi retirado do local por 
sua mãe, que não deve ser bela como Tétis, mas correu em 
retirar o filho da cena do acidente. O contraste do carro de 
luxo, dado provavelmente pela mãe, a direção imprudente, 
a tragédia e a tentativa de safar o rapaz das consequências, 
gerou um clamor popular ensurdecedor, até ser decretada 
sua prisão preventiva.

Tétis tinha uma ferida narcísica de ter casado com um cara 
que julgava menos do que merecia. Tentou superar a sua 
inferioridade transformando seu filho em imortal, e o que 
aconteceu, na mitologia e na vida, foi que sentir-se um ungido 
esteve na base da tragédia, e da perda. Perdeu-se uma vida 
e a vida desse rapaz estará sempre marcada pelo ocorrido.

Nessa época de endeusamento de pessoas, de transforma-
ção de crianças em estrelas da mídia e de famílias projetando 
suas frustrações e desejos nelas, é muito bom levar o livro 
de Mitologia debaixo do braço, para nos lembrar que, se 
você ignora sua humanidade, pode acabar com uma flecha 
envenenada no calcanhar.

Marco Antonio Spinelli
é médico, com mestrado em psiquiatria pela USP, 
psicoterapeuta e autor do livro “Stress o coelho de 
Alice tem sempre muita pressa”.

Braga Netto, ex-ministro da Cassa Civil, sobre a carga tributária sob o governo Lula
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O governo Lula (PT) 
mostra tendência 
de melhora na per-
cepção da opinião 

pública, indica nova pes-
quisa Quaest divulgada na 
quarta-feira (10).

As avaliações positivas 
do atual mandato do pe-
tista foram de 33% em 
maio, no levantamento 
anterior, para 36% agora, 
descolando das negativas, 
antes também com 33% e 
agora com 30%. Afirmaram 
avaliar o governo como re-
gular outros 30%, e 4% não 
sabem ou não quiseram 
responder.

A empresa de pesquisa 
e consultoria entrevistou 
presencialmente nesta ro-
dada 2.000 brasileiros com 
16 anos ou mais de sexta-
-feira (5) a segunda-feira 
(8). A margem de erro desta 
rodada é de dois pontos 
percentuais, para mais ou 
para menos.

Comparando o resultado 
ao de outros levantamen-
tos da Quaest, a avaliação 
positiva do presidente está 
em patamares parecidos 
com os de dezembro de 
2023 e fevereiro de 2024, 
quando foi de 36% e 35%, 
respectivamente.

O mesmo ocorreu com 
as opiniões negativas, que 
aparecem em patamar se-
melhante ao do último mês 
do ano passado, quando 
eram 29%.

Um segmento em que o 
petista tem patinado para 
obter melhores resultados 
é o dos evangélicos.

A avaliação neste grupo 
é negativa para 39%, re-
gular para 30% e positiva 
para 26%, uma oscilação 
favorável ao presidente em 

relação a maio (quando os 
índices eram de 42%, 32% 
e 23%, respectivamente).

O cenário não pode ser 
considerado uma melhora 
por causa da margem de 
erro: quatro pontos per-
centuais para esse grupo 
da sociedade. O mesmo 
pode ser visto nos seg-
mentos raciais e de gênero, 
em que Lula conseguiu ter 
variações em seu favor tan-
to nas considerações posi-

tivas quanto nas negativas.
A Quaest questionou o 

eleitor se aprova ou repro-
va o trabalho que o atual 
mandatário está fazendo. 
São 54% os que referen-
dam a atuação do chefe do 
Executivo federal, e 43% os 
que rejeitam, com margem 
de erro de dois pontos. Não 
sabiam ou não quiseram 
responder 4%.

Em maio, eram 50% os 
que referendavam o traba-

lho do presidente. Os que 
reprovavam à época eram 
47%.

O levantamento da Qua-
est é financiado pela cor-
retora de investimentos 
digital Genial Investimen-
tos, controlada pelo banco 
Genial.

Avaliação
Auxiliares do presidente 

comemoraram especial-
mente a elevação de 62% 

para 69% da aprovação de 
Lula entre quem ganha 
até dois salários mínimos. 
Esse estrato da população 
é considerado a principal 
base do governo. O Planal-
to avalia que parte desse 
grupo que agora aprova 
Lula não votou no petista 
em 2022, ou seja, passou a 
avalizar sua gestão durante 
o seu governo.

Os jovens, por outro lado, 
continuam sendo um pon-

  Presidente Lula (PT) em conferência do Mercosul, em Assunção, Uruguai
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to de preocupação do go-
verno. O Planalto tenta 
intensificar as estratégias 
de comunicação para esse 
segmento e focar em pro-
gramas como o Pé de Meia, 
que concede uma poupan-
ça para os estudantes do 
Ensino Médio, considerado 
uma das ações mais po-
pulares da gestão. Apesar 
dos esforços, a aprovação 
de Lula segue sem subir 
entre esse público.

Percentual dos que 
consideram a gestão 
do petista ótima ou 
boa passou de 33% 
para 36%

Aprovação de Lula cresce e 
alcança melhor índice em 2024

Reitores de institutos federais fizeram uma mobilização na Câmara dos Deputados

Reitores de institutos federais 
pedem mais orçamento

MOACIR EVANGELISTA/CONIF

CÂMARA 

Reitores dos Institutos 
Federais do país realiza-
ram, na quarta-feira (10), 
uma mobilização na Câmara 
dos Deputados em busca 
de recomposição orçamen-
tária para as instituições em 
2025. O grupo estima que a 
Rede Federal necessita de 
R$ 4,7 bilhões para garantir 
seu funcionamento no pró-
ximo ano.

Os representantes se con-
centraram na Casa para falar 
aos parlamentares sobre as 
demandas e prioridades da 
categoria. Com base no lema 
“aluno com fome não apren-
de”, a alimentação escolar e 
a manutenção das institui-
ções são os principais temas 
tratados pelos reitores.

De acordo com o presiden-

te do Conselho Nacional das 
Instituições da Rede Fede-
ral (Conif), Elias Monteiro, o 
objetivo de ir ao Congresso 
foi ampliar a noção de res-
ponsabilidade com a edu-
cação para além do Poder 
Executivo.

“Estamos cientes do nosso 
papel social. Aqui no parla-
mento a ideia é sensibilizar 
os parlamentares com esse 
compromisso que eles tam-
bém tem com a educação”, 
disse. “Todos os 38 reitores 
estiveram aqui e, depois 
de um evento em conjun-
to, cada reitor e reitora se 
dividiu aos seus parlamen-
tares fazendo suas reivin-
dicações”.

Entre os parlamentares 
que trataram do assunto 

com os reitores, estão sena-
dor Atronauta Marcos Pon-
tes, Tereza Leitão (PT-PE), 
Paulão (PT), Luiza Canziani 
(PSD-PR), Julio Arcoverde 
(PP-PI), entre outros.

Esta foi a 3ª Marcha dos 
Reitores por Mais Orçamen-
to na Rede Federal feita pe-
las instituições vinculadas 
ao Conselho.

De acordo com um le-
vantamento do Fórum de 
Planejamento do Conif, as 
instituições vinculadas ao 
Conselho dispunham de 
um orçamento de R$ 3,6 
bilhões em 2015. Neste ano, 
o montante destinado ao 
custeio de manutenção, lim-
peza, energia e pagamento 
de terceirizados foi de R$ 
2,5 bilhões.

Manaus, quinta-feira, 11 de julho de 2024

No mesmo período anali-
sado pelo fórum, a quantida-
de de matrículas em cursos 
presenciais aumentou de 512 

mil em 2015 para 857 mil em 
2024. O número de unidades 
acadêmicas nas instituições 
também cresceu: em 2015, 

eram 528, e hoje são 633, 
com a expectativa de o go-
verno federal inaugurar mais 
100 unidades até 2027.
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Pesquisa coloca David e Amom 
como favoritos à prefeitura
Pré-candidatos 
encabeçam as 
pesquisas eleitorais 
registradas na 
Justiça Eleitoral 

O atual prefeito, David Al-
meida (Avante) e o de-
putado federal Amom 
Mandel (Cidadania) 

aparecem como os pré-candi-
datos mais bem colocados, so-
bre intenções de voto para as 
eleições de 2024 em Manaus, 
conforme pesquisa divulgada 
pelo Institutos Eficaz Pesquisa 
e Tecnologia, na quarta-feira 
(10). David Almeida é o preferido 
pela maioria dos entrevistados 
com 33,2%, seguido por Amom 
Mandel com 27,3%. O estudo 
apontou, ainda, que 55% dos 
entrevistados revelaram estar 
indecisos ou não terem can-
didato, em um cenário espon-
tâneo.

Os pré-candidatos Amom 
Mandel e David Almeida enca-
beçam as 21 pesquisas eleitorais 
para Prefeitura de Manaus, re-
gistradas no Sistema de Re-
gistro de Pesquisas Eleitorais 
(PesqEle), da Justiça Eleitoral. 
A primeira pesquisa de 2024, 
do InnQuesti, instituto da LLK 
Consulting, divulgada em feve-
reiro, já mostrava segundo turno 
entre os dois pré-candidatos. 
Nesse levantamento, David 
aparece com 17%, seguido de 
Amom com 7%.

Já em abril, a pesquisa do ins-

tituto AtlasIntel mostrou Mandel 
com uma pequena vantagem so-
bre Almeida. O deputado federal 
aparecia com 21,1%, e o atual 
prefeito tinha 20,7%. Cenário di-
ferente no mês de maio, onde 
David toma a frente. A pesquisa 
Quaest mostrou Almeida com 
30% e Mandel com 27%, mesmo 
com vantagem, o levantamento 
apontava um empate técnico.

Com a eleição em outubro, o le-
vantamento do Institutos Eficaz 
Pesquisa e Tecnologia mostra 

um cenário quase consolidado 
de Amom e David no segundo 
turno.

Terceiro lugar
O Instituto Eficaz mostra ain-

da uma disputa para o terceiro 
lugar. No cenário estimulado, 
onde os entrevistados recebem 
uma lista de candidatos, o ter-
ceiro colocado é Roberto Cidade 
(União Brasil) com 9,3%, seguido 
por Alberto Neto (PL) com 8%, 
Marcelo Ramos com 3,9%, Maria 

do Carmo 2,9% e Wilker Barre-
to com 1,5%. Brancos e nulos 
somam 8,7%. Não sabe ou não 
respondeu 5,4%. A margem de 
erro é de 3,2%.

Foram entrevistados 1004 
eleitores entre os dias 5 e 6 de 
julho. A pesquisa foi registrada 
sob o número AM-07788/2024 
e foi coordenada por Jeane Paula 
Tavares Pires, com a supervisão 
do Prof. Erico Jander da Silva 
Lopes (CONRE-8940). Com um 
nível de confiança de 95%, a pes-

quisa oferece uma visão abran-
gente sobre as preferências dos 
eleitores para a eleição de 2024.

Espontâneo
No cenário espontâneo da 

pesquisa, onde os eleitores in-
dicam suas preferências sem 
qualquer sugestão de candida-
tos, David Almeida lidera com 
16,8% das intenções de voto, em 
segundo lugar Amom Mandel 
registra 9,9%. A pesquisa revela 
que 55% dos eleitores continu-

  David Almeida e Amom Mandel são os pré-candidatos favoritos à Prefeitura de Manaus

Capitão Carpê 
crítica recesso 
na Aleam

O vereador Capitão 
Carpê (PL) criticou o re-
cesso de 30 dias dos de-
putados da Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Amazonas (Aleam). Car-
pê argumentou sobre as 
muitas queixas relaciona-
das à segurança pública, 
de competência estadual, 
têm sido dirigidas aos ve-
readores, sobrecarregan-
do a Câmara Municipal de 
Manaus (CMM). 

Em entrevista na terça-
-feira (9), o parlamentar 
afirmou que assuntos so-
bre a segurança pública e 
saúde, competências de 
esfera estadual, tem sido 
dirigidas aos vereadores, 
sobrecarregando a Câ-
mara Municipal.

“Segurança pública, co-
bram de vereador. Hospi-
tal, cobram de vereador. A 
gente precisa deixar muito 
bem definido aqui o que é 
competência de deputa-
do e o que é competência 
de vereador”, disse.

Ao vereador cabe ela-
borar as Leis municipais 
e fiscalizar a atuação do 
Executivo – no caso, o pre-
feito. São os vereadores 
que propõem, discutem e 
aprovam as Leis a serem 
aplicadas no município. 
Também é dever do ve-
reador acompanhar as 
ações do Executivo, ve-
rificando se estão sendo 
cumpridas as metas de 
governo e se estão sen-
do atendidas as normas 
legais.

Marcelo Ramos é pré-candidato à Prefeitura de Manaus com apoio do presidente Lula

PT, PCdoB e PV confirmam Marcelo 
Ramos para disputa a prefeito

DIVULGAÇÃO

A pré-candidatura de 
Marcelo Ramos (PT), para 
prefeito de Manaus, foi 
confirmada pela Comis-
são Executiva Nacional da 
Federação Brasil da Es-
perança (FE Brasil). A de-
cisão, que ocorreu nessa 
semana, em reunião virtual 
entre membros da fede-
ração, formada pelo PT, 
PCdoB e PV, retirou então 
a pré-candidatura de Eron 
Bezerra (PCdB) da disputa 
pela prefeitura. 

“Quero agradecer o 
gesto de confiança do PT, 
PCdoB e PV e dizer que 
imediatamente liguei para 
o Eron [Bezerra, líder do 
PcdoB] para registrar a mi-
nha admiração e respeito 
pela firmeza de propósitos 
e compromissos que ele 
carregou durante a sua 
pré-campanha. E também 
dizer a ele a importância 
do engajamento dele e do 
PCdoB nessa jornada para 
o bem do povo de Manaus”, 
afirmou Marcelo Ramos.

Marcelo Ramos está em 
Brasília para acompanhar 
a votação da regulamenta-
ção da Reforma Tributária. 
“Queremos unir o campo 
progressista e democráti-
co para oferecer a Manaus 
uma alternativa de com-
promisso com os mais po-
bres e em melhorar a vida 
das pessoas. Estou muito 
feliz com essa decisão, pois 

FE BRASIL  SOBRECARGA

ela simboliza um traço de 
esperança. Acredito no fu-
turo de Manaus e estamos 
construindo juntos com 
muito diálogo, respeito as 
diferenças e com a certeza 
de que é possível construir 
uma cidade para todos”, 
discursou Ramos.

A liderança regional do 

PV também ‘flertava’ com 
o deputado Roberto Cidade 
(União Brasil), pré-candi-
dato a prefeito.

Único candidato 
A decisão veio após o 

anúncio de Eron Bezerra 
(PCdB) de retirar sua pré-
-candidatura à Prefeitura 

de Manaus, na terça-feira 
(9). Em nota, Eron afirma 
que não teve outra op-
ção a não ser retirar sua 
pré-candidatura, uma vez 
que a “Federação funcio-
na como único partido e, 
portanto, não pode ter dois 
candidatos”.

Ele destacou que a de-

cisão não significa o fim 
de suas aspirações políti-
cas, mas sim um adiamen-
to. “Esses sonhos, meus e 
seus, estão apenas adia-
dos, pois eu jamais te aban-
donarei, Manaus. Por tudo 
que você já me deu, eu 
serei seu eterno devedor”,  
declarou.

am indecisos ou não têm um 
candidato definido.

Roberto Cidade garantindo 
mais um terceiro lugar nas pes-
quisas com 5,5%, Alberto Neto 
aparece na pesquisa com 3,1%, 
Maria do Carmo com 1,2%, Mar-
celo Ramos com 1,0% e Wilker 
Barreto com 0,4%. Além disso, 
7,2% dos eleitores indicaram 
que não votariam em nenhum 
dos candidatos apresentados.

Rejeição
Apesar de liderar nas inten-

ções de voto, a pesquisa aponta 
que David Almeida é o candidato 
mais rejeitado pelos eleitores de 
Manaus, caso a eleição fosse 
hoje, com 23,1%.

Em segundo lugar aparece 
Marcelo Ramos (21,8%); Amom 
Mandel (13,1%): Maria do Carmo 
(7,3%); Alberto Neto (6,8%); Ro-
berto Cidade (5,3%) e Wilker Bar-
reto (5%) vêm logo em seguida.

Cenário atual
Com a divulgação desta 

pesquisa, somada a de outros 
institutos, é possível analisar a 
forte tendência de crescimento 
do prefeito David Almeida, que 
busca a reeleição. Em média, 
o pré-candidato apresenta o 
maior crescimento na prefe-
rência do eleitorado.

Amom apresenta tendência 
de queda, mas tem se mantido 
em segundo lugar às véspe-
ras das convenções, apontan-
do uma possível disputa entre 
David e Amom caso ocorra um 
segundo turno.
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Centro investe em 
soluções inovadoras e 
sustentáveis com base 
na biodoversidade, 
possibilitando a transição 
para economia verde

Pesquisas realizadas 
no Centro de Bione-
gócios da Amazônia 
(CBA), em Manaus, 

apontam novos modelos de 
negócios, a partir de solu-
ções inovadoras e sustentá-
veis com base na biodover-
sidade encontrada na maior 
floresta tropical do mundo. 
São materiais e tecnologias 
que possibilitam a transição 
para uma economia verde, 
associada ao desenvolvi-
mento de comunidades tra-
dicionais e povos originários 
da região.

Em maio de 2023, a le-
tra B da sigla CBA deixou 
de significar biotecnologia 
e passou a ser bionegó-
cios, para reforçar a ideia 
de que o centro vai além 
de ser um lugar de criação 
de produtos e soluções e 
também de oportunidades 
para um mercado em plena 
expansão. 

Um decreto presidencial 
promoveu a mudança e o 
reenquadramento jurídico 
que desvinculou a institui-
ção da Superintendência 
da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), passando a ser 
gerida por organização so-
cial, nesse caso, a Funda-
ção Universitas de Estudos 
Amazônicos (Fuea).

Segundo o secretário de 
Economia Verde, Descarbo-
nização e Bioindústria do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), Rodrigo 
Rollemberg, a autonomia 

Matérias primas e produtos produzidos pelo 
Centro de Bionegócios da Amazonia

CBA busca transformar pesquisas 
em modelos de negócios

conquistada no ano passa-
do abriu possibilidades para 
tornar as pesquisas desen-
volvidas com recursos na-
turais da Amazônia verda-
deiros modelos de negócios. 

“Hoje um dos grandes de-
safios e uma das missões 
da política industrial brasi-
leira é trocar insumos que 
são oriundos da indústria 
petroquímica por biomassa 
brasileira”, reforça.

Rollemberg disse que os 
projetos de tecnologia sus-
tentável desenvolvidos já 
proporcionam, por exemplo, 
a comercialização, em esca-
la, de plástico produzido a 
partir do ouriço da castanha 
do Brasil em substituição ao 
material de origem petro-
química na indústria auto-
mobilística. 

Outros projetos promis-
sores, segundo Rollemberg, 
estão em processo de ne-
gociação com a indústria 
alimentícia, farmacêutica, 
de informática, o mercado 
energético e de insumos 
para a agricultura.

“A ideia é que a gente não 
desenvolva somente pesqui-
sas aqui, mas que sejamos 
também um hub que vai pro-
mover uma proposta de ino-
vação aberta, com espaços 
para incubação de escritó-
rios, laboratórios de startups, 
e promover um ambiente que 
discuta negócios”, explica o 
diretor de operações do CBA, 
Caio Perecin.

Agregar valor
Uma preocupação com os 

produtos da biodiversidade 
é agregar valor desde o início 
da cadeia até o produto final, 
melhorando a qualidade ini-
cial do recurso e levando ca-
pacitação profissional para 
cada etapa de produção. Um 
exemplo de pesquisa de-

senvolvida no CBA foi para 
a verticalização da cadeia do 
açaí, que usualmente sai da 
região com preços baixos e 
é beneficiado e comerciali-
zado em outros países por 
valores que chegam a 10 
vezes mais do que o inicial.

Para beneficiar a cadeia, 
foram feitas pesquisas que 
identificaram a capacidade 
de beneficiamento para a 
indústria farmacêutica e nu-
tricional. Segundo o gerente 
do núcleo de Produtos Na-
turais da CBA, Edson Pablo 
Silva, algumas pesquisas já 
estão em fase de estudo 
clínico, com empresas inte-
ressadas em comercializar. 

“Nós desenvolvemos uma 

bebida nutracêutica do açaí, 
rica em compostos fenóli-
cos [com poder antioxidan-
te]. Nosso intuito foi jus-
tamente desenvolver esse 
produto para trabalhar em 
cima de algumas doenças 
negligenciáveis, ateroscle-
rose, doenças hepáticas, 
cardiovasculares e obesi-
dade”, explica.

No processo de desen-
volvimento dos produtos 
há ainda uma preocupação 
com o beneficiamento de 
todos os subprodutos re-
sultantes do processo. “Dos 
subprodutos dessa bebida, 
nós desenvolvemos pro-
dutos de panificação, que 
podem ser inseridos na 

merenda escolar. Com isso 
chegamos a um pão integral 
com menores percentuais 
de trigo e maior valor nu-
tricional. Como nosso trigo é 
importado, com isso a gente 
diminui também o impacto 
do dólar sobre esses produ-
tos”, explica Edson.

Atualmente, o espaço já 
mantém em sua estrutura 
26 laboratórios de pesquisa 
aplicada distribuídos em seis 
núcleos de operação para 
produtos naturais, materiais 
e energia, tecnologia vege-
tal, bioinsumos, tecnologia 
industrial e a central analí-
tica de apoio às empresas. 
Também há uma estrutura 
de hotelaria com 27 aparta-

mentos, que deverão ser re-
ativados para hospedagem 
corporativa.

De acordo com Perecin, 
além de um contrato de 
gestão com o MDIC para 
repasse financeiro, que ga-
rante a manutenção e mo-
dernização do prédio, de R$ 
12 milhões ao ano, o CBA tem 
como meta a captação de 
R$ 120 milhões, em 4 anos, 
por meio da contratação e 
desenvolvimento de proje-
tos inovadores e de serviços.

“A ideia é direcionar 30% 
dessa captação para inves-
timento no apoio às cadeias 
produtivas das comunida-
des e povos tradicionais”, 
defende Perecin.

Nova unidade será responsável pela geração de 100 empregos

Empresa chinesa inaugura primeira concessionária em Manaus 
A empresa automotiva 

chinesa, GWM Brasil, inau-
gurou, na quarta-feira (10), 
a primeira concessionária 
em Manaus. A nova uni-
dade pertence ao Grupo 
Revemar, que atua há 44 
anos no mercado automo-
tivo e possui 96 revendas 
de diversas marcas em 15 
estados brasileiros. Com in-
vestimento de R$ 7 milhões, 
a concessionária ocupa um 
espaço de 1.207 m², sendo 
751 m² de área construí-
da, e oferece showroom de 
exposição dos veículos am-
plo e moderno, espaço de 
vendas, oficina completa e 
depósito de peças. A previ-
são é que a nova unidade 
seja responsável pela ge-
ração de aproximadamen-
te 100 empregos diretos  
e indiretos.

“A Revemar é uma par-
ceira extremamente impor-
tante para a consolidação 
da marca GWM no Norte, 
já que o grupo é responsá-
vel pelas vendas e serviços 

de pós-venda nos estados 
de Amazonas e Pará, os 
dois maiores mercados da 
região”, explica diretor de 
vendas e desenvolvimento 
de rede, Alexandre Oliveira.

“Todos os processos de 
negociação, incluindo fi-
nanciamento, serão reali-
zados por uma equipe espe-
cializada dentro da própria 
concessionária, garantindo 
uma experiência persona-
lizada e segura. O compro-
misso do Grupo Revemar 
envolve inovação, susten-
tabilidade e excelência em 
atendimento, impulsio-
nando seu crescimento e 
sucesso no mercado auto-
motivo brasileiro, consoli-
dando assim sua posição 
como um dos principais 
grupos empresariais do 
País”, afirma o diretor da 
nova concessionária GWM,  
Carlos Silveira.

Atualmente, a GWM pos-
sui uma ampla rede autori-
zada no Brasil, atuando em 
mais de 50 cidades com 73 

pontos de venda, sendo 48 
concessionárias plenas e 25 
lojas em shoppings. Todas as 
concessionárias oferecem o 
GWM Delivery, um serviço 
único e inédito no Brasil, que 
atende gratuitamente qual-
quer endereço das 5.570 
cidades do País. No GWM 
Delivery, o veículo é levado 
em um caminhão, acompa-
nhado do motorista e de 
um embaixador da marca, 
que realiza a entrega técnica  
ao cliente.

A autotech também ofe-
rece um sistema de vendas 
pelo Mercado Livre, propor-
cionando uma experiência 
diferenciada ao cliente. 
Para efetuar a compra do 
veículo, sem sair de casa, é 
só depositar R$ 9 mil para 
garantir sua pré-reserva. O 
restante só é pago quando 
o carro é efetivamente fa-
turado para o cliente. O pa-
gamento do saldo pode ser 
feito por Pix ou boleto, sem 
necessidade de o cliente ir à  
concessionária física.

DIVULGAÇÃO

MERCADO AUTOMOTIVO

Fabio Rodrigues
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  Em Tempo

A primeira etapa da 
construção da Es-
tação de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) 

Raiz já alcançou 45% de 
execução da obra. O empre-
endimento faz parte do pro-
grama “Trata Bem Manaus”, 
que tem como objetivo a 
universalização do serviço 
de coleta e tratamento de 
esgoto. Nesta primeira fase, 
já será possível tratar mais 
de sete milhões de litros de 
esgoto por dia.

A ETE está localizada 
na rua Independência, no 
bairro Raiz. O local fica às 
margens do Igarapé do 40, 
considerado um dos prin-
cipais corpos hídricos que 
cortam a capital amazo-
nense. A nova estação irá 
garantir que todo esgoto 
coletado da região passe 

por tratamento e retorne 
à natureza livre de conta-
minações.

O projeto está dividido em 
quatro etapas. A primeira 
tem previsão de conclusão 
neste ano e irá beneficiar 

mais de 55 mil pessoas. Os 
outros módulos entrarão 
em execução, gradativa-
mente, com operação total 
em 2027.

“Esta é uma obra impor-
tante, pois estamos falando 

que em menos de quatro 
anos, vamos devolver para 
o Igarapé do 40, mais de 31 
milhões de litros de esgoto 
tratado. É um benefício que 
chega para a população, que 
terá mais qualidade de vida 

Obra é um dos empreendimentos do Trata Bem Manaus, programa em prol do tratamento de esgoto

DIVULGAÇÃO

e saúde, e para o meio am-
biente. Estamos dentro da 
maior bacia hidrográfica do 
mundo e obras como esta 
são um salto importante 
para a preservação da na-
tureza”, destaca o diretor-
-presidente da Águas de 
Manaus, Diego Dal Magro.

O empreendimento conta 
com a mão de obra direta 
de mais de 100 pessoas. 
Iniciada no início deste ano, 
a obra já concluiu a etapa 
de fundação das principais 
estruturas. A partir de ago-
ra, estão sendo construídas 
as grandes estruturas como 
tratamento preliminar, de-
sidratação do lodo, sala de 
polímeros e subestação, 
para posteriormente serem 
realizadas as instalações 
mecânicas e elétricas.

O andamento da obra 
também é acompanhado 
pelo poder concedente do 
município. O vice-prefeito, 
Marcos Rotta, esteve no 
local e destacou a impor-
tância da ETE para melho-
ria da qualidade de vida 
da população. “Esta obra 
vai, sem sombra de dúvi-
da, vai mudar a vida de 
muitas pessoas. Estamos 
falando de mais qualidade 
de vida para mais de 220 

mil pessoas. Esta é uma 
forma indelével. A parceria 
entre a prefeitura e a con-
cessionária irá melhorar o 
esgotamento sanitário e a 
saúde pública em Manaus”, 
destacou Rotta.

ETE Raiz
A estação será uma das 

maiores da capital amazo-
nense. Ela irá ocupar uma 
área de 9,6mil m² e terá ca-
pacidade de tratar mais de 31 
milhões de litros de esgoto 
por dia. A ETE irá receber 
o esgoto produzido e cole-
tado nos bairros Petrópolis, 
Japiim, Praça 14 de Janeiro, 
Cachoeirinha, São Francisco 
e Armando Mendes.

A obra é um dos empre-
endimentos do Trata Bem 
Manaus. O programa prevê 
a universalização do serviço 
de coleta e tratamento de 
esgoto em menos de 10 
anos. Com investimentos 
de mais de R$2 bilhões, a 
Águas de Manaus irá rea-
lizar a implantação de mais 
de 2,7 milhões de metros 
de rede coletora de esgo-
to, além da ampliação e 
construção de mais de 70 
estações de tratamento, 
espalhadas por todas as 
zonas da cidade.

Primeira etapa do 
empreendimento 
tem previsão de 
conclusão nas 
proximidades do 
igarapé do 40

Nova rede de esgoto vai
beneficiar 55 mil pessoas

No total, os pesquisadores coletaram mais de 330 peixes de 66 espécies, como traíra, acará, bicuda e peixe-cachorro

Pesquisadores monitoram igarapés da BR-319 Operação investiga desvio 
de R$ 10 mi na CaixaDIVULGAÇÃO

EXPEDIÇÕES POLÍCIA FEDERAL

  Da redação

Investigar o efeito de 
gradientes ambientais nas 
assembleias de peixes de 
igarapés no Interflúvio 
Madeira-Purus, da rodo-
via BR-319, no coração da 
Amazônia. Esse foi o prin-
cipal objetivo de uma série 
de expedições científicas 
realizadas, entre setembro 
e novembro de 2022, por 
pesquisadores do Labora-
tório de Ictiologia e Orde-
namento Pesqueiro do Vale 
do Rio Madeira (LIOP), do 
Instituto de Educação, Agri-
cultura e Ambiente (IEAA), 
e que são o destaque da 

seção Ciência do Informa-
tivo nº 55 do Observatório 
BR-319 (OBR-319), divulga-
do nesta semana.

Lideradas pelo Dr. Mar-
celo Rodrigues dos Anjos, 
as expedições visam en-
tender quais os efeitos do 
desmatamento, ocupação 
humana e fragmentação 
de habitats aquáticos que 
advém da construção de 
pontes e estradas na rodo-
via sobre a fauna de peixes 
da região.

Com apoio da equipe do 
laboratório, foram feitas 
visitas em seis igarapés, 
sendo três pavimentados 
e três não pavimentados, 

próximos ao município de 
Humaitá (AM). No total, os 
pesquisadores coletaram 
mais de 330 peixes de 66 
espécies, como traíra (Ho-
plias malabaricus), acará 
(Satanoperca jurupari), bi-
cuda (Boulengerella ma-
culata) e peixe cachorro 
(Acestrorhynchus falcatus).

As análises embasaram 
a dissertação de mestrado 
da Eng. Ambiental e Ma. em 
Ciências Ambientais, Jeissy 
Santana, “O efeito de gra-
dientes ambientais em as-
sembleias de peixes de iga-
rapés da BR-319, Sudoeste 
da Amazônia”, defendida no 
final do ano passado.

“O monitoramento dos 
igarapés da BR-319 é im-
portante para ajudar a 
entender a biodiversidade 
aquática e compreender 
a interação das espécies 
com as mudanças ambien-
tais, fornecendo dados que 
possam auxiliar na tomada 
de medida de conservação 
ambiental e manejo dos re-
cursos naturais”, explicou a 
pesquisadora.

Além disso, o estudo 
apontou que as condições 
da água nos igarapés es-
tão dentro da normalida-
de, mas é necessário seguir 
realizando novas investiga-
ções regularmente.

   Em Tempo

A Polícia Federal, em 
ação conjunta com a Cai-
xa, deflagrou, nesta quar-
ta-feira (10), a Operação 
Falso Egidio para desar-
ticular uma organização 
criminosa especializada 
em fraudes a programas 
de transferência de renda, 
com atuação em cinco es-
tados brasileiros, incluindo 
o Amazonas.

Cerca de 80 policiais fe-
derais cumpriram 11 man-
dados de prisão temporá-
ria e 16 mandados de busca 
e apreensão, expedidos 
pela 2ª Vara Federal de 
Niterói/RJ, nos estados do 
Rio de Janeiro, São Paulo, 
Amazonas, Mato Grosso do 
Sul e Piauí.

Trata-se de uma investi-
gação conjunta iniciada em 
abril de 2023 por parte da 
Delegacia de Polícia Fede-
ral em Niterói, da REAPDRJ 
(Caixa) e da Centralizado-
ra Nacional de Segurança 
e Prevenção a Fraude da 
Caixa. As apurações iden-
tificaram a organização 
criminosa especializada 
em fraudes a programas 
de transferência de renda, 
bem como apontaram um 
prejuízo estimado de cerca 
de R$ 10 milhões.

Durante as investiga-
ções, constatou-se a parti-
cipação de um empregado 
e duas funcionárias tercei-
rizadas do banco, que fo-
ram cooptados pela qua-

drilha em troca de propina 
para realizar a liberação do 
acesso dos criminosos ao 
aplicativo CAIXA-TEM, que 
gerencia as contas digi-
tais sociais da instituição 
financeira e pelo qual são 
geridos os valores de be-
nefícios sociais, entre eles 
o Auxílio Emergencial.

Logo após a liberação 
realizada pelos funcioná-
rios, os criminosos se apro-
priavam das contas digitais 
sociais de terceiros por 
meio do aplicativo CAIXA-
-TEM e desviavam valores 
oriundos de programas de 
transferência de renda.

Os investigados abriram 
diversas contas bancárias 
em nome de moradores 
de rua, em clara situação 
de vulnerabilidade social, 
para receber vultuosas 
quantias oriundas das re-
feridas contas. Em seguida, 
os valores eram transferi-
dos entre os integrantes 
da quadrilha.

Uma análise das contas 
bancárias utilizadas pela 
organização criminosa le-
vou à conclusão de que 
as elas foram abertas em 
nome de terceiros que 
não tinham conhecimento 
acerca das fraudes.

Além do crime de integrar 
organização criminosa, os 
investigados responderão 
pelos crimes de furto qua-
lificado, inserção de dados 
falsos em sistema de in-
formações e lavagem de 
dinheiro.



  Em Tempo

A partida entre Fla-
mengo e Fortale-
za, no Maracanã, 
nesta quinta-feira 

(11), marca a despedida do 
amazonense Werton. O 
Rubro-Negro negociou a 
venda de 70% dos direitos 
econômicos do jovem de 
20 anos para o Leixões, 
de Portugal, por 1 milhão 
de euros (R$ 5,8 milhões), 
mantendo 30% de uma ne-
gociação futura. A bola rola 
às 19h (horário de Manaus) 
e vale pela 16ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Com os desfalques de 
Bruno Henrique e Everton 
Cebolinha, por lesão, além 
dos convocados que estão 
com suas seleções na Copa 
América, o Flamengo tem 
poucas opções para o setor 
ofensivo e Werton pode 
ser utilizado assim como 
na partida contra o Cuiabá, 
na última rodada, quando 

o Flamengo empatou em 1 
a 1, dentro de casa. Pedro 
marcou o gol rubro-negro. 

Ao todo, Werton, que é na-
tural de Benjamin Constant 
(distante 1.119 quilômetros 
de Manaus), atuou 12 vezes 
pelo time profissional do 
Rubro-Negro e marcou um 
gol, no Campeonato Bra-

sileiro de 2022. Na base, 
foi campeão do Brasileirão 
Sub-20 de 2023, quando o 
Rubro-Negro bateu o Pal-
meiras na final.

Retomada
Mesmo com o empate 

contra o Cuiabá, o Rubro-
-Negro manteve a lideran-

ça para a rodada 16. No-
vamente em casa, agora 
contra um adversário mais 
complicado, o Flamengo 
quer retomar o caminho 
das vitórias. O Leão vem de 
triunfo sobre o Fluminense, 
por 1 a 0, em casa, e ocupa 
a 8ª colocação.

A grande novidade será 

o grande ídolo da torcida 
Gabigol, que volta a ser re-
lacionado para uma partida. 
No entanto, a tendência é 
que o camisa 99 comece no 
banco de reservas. O joga-
dor chegou a entrar em ne-
gociações com o Palmeiras, 
mas nada foi concretizado.

Já pelo lado do Leão, 

Werton foi relacionado e ficará à disposição de Tite para a partida contra o Fortaleza, seu último jogo antes de partir para Portugal

DIVULGAÇÃO/CRF

o técnico argentino Juan 
Pablo Vovodja não contará 
com Pedro Rocha, Martí-
nez, Calebe, Zé Welison e 
Moisés, todos lesionados. 
Por outro lado, o volan-
te Hércules, que cumpriu 
suspensão diante do Tri-
color Carioca, deve retornar 
à equipe titular. O jogador 
é um dos destaques desta 
equipe do Fortaleza. Além 
disso, o meia Kervin An-
drade, que estava na Copa 
América representando a 
Venezuela, será uma opção 
no banco de reservas.

Ótimo mandante
O empate com o Cuiabá 

fez o Rubro-Negro chegar 
aos 76,19% de aproveita-
mento como mandante na 
competição - média similar 
aos últimos campeões des-
de a implementação dos 
pontos corridos.

Analisando os campeões 
entre 2006 e 2023, a média 
de aproveitamento em casa 
foi de 78,3%, com 44 pontos 
conquistados em média. 
Até a 15ª rodada, o Flamen-
go disputou sete partidas 
no Maracanã: cinco vitórias, 
um empate e uma derrota. 
O que corresponde 16 dos 
31 pontos que fazem o time 
ocupar a liderança.

Rubro-Negro acertou 
a venda do jovem 
amazonense ao 
Leixões-POR por 
1 milhão de euros

Fla recebe Fortaleza na 
despedida de Werton

Enquanto Verdão faz jogo de número 300 em seu estádio, Gómez completa 300 partidas como titular

Palmeiras atinge marca histórica 
no Allianz no duelo contra Dragão

Vasco anuncia Philippe Coutinho 
e empolga torcida cruzmaltina

CESAR GRECO/SEP
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SÃO PAULO MERCADO

   Da redação

O Palmeiras finalizou na 
manhã desta quarta-feira 
(10), na Academia de Fu-
tebol, a preparação para o 
duelo com o Atlético-GO, 
na quinta (11), às 19h30, no 
Allianz Parque, pela 16ª ro-
dada do Campeonato Bra-
sileiro. 

Será a partida de número 
300 do Verdão no Allianz 
Parque, e o clube pode 
atingir exatas 200 vitórias 
no local (atualmente, são 
199 vitórias, 58 empates e 
42 derrotas). Com 12 triun-
fos e dois empates em 14 
jogos, os comandados de 
Abel Ferreira estão invictos 

na arena em 2024, regis-
trando a temporada com 
melhor aproveitamen-
to de pontos na história 
(90,48% contra 82,86% de 
2022) e com maior índice 
de vitórias (85,71% contra  
77,14% de 2022).

E o número 300 também 
é especial para Gustavo Gó-
mez. O zagueiro, que com-
pletou 300 partidas pelo 
Palmeiras no último dia 
30 de maio, contra o San 
Lorenzo-ARG, completará 
300 partidas como titular 
do Verdão caso saia jogan-
do diante do Atlético-GO.

“Sou muito grato por 
estar aqui e por comple-
tar 300 jogos. Não é fácil 

com essa camisa, mas eu 
conquistei isso graças ao 
trabalho do dia a dia, dos 
meus companheiros e dos 
funcionários, que me aju-
dam muito para eu estar 
na plenitude física a cada 
jogo”, disse.

O Palmeiras é o atual 
terceiro colocado do Bra-
sileirão com 30 pontos, en-
quanto o próximo rival é o 
penúltimo, com 11. 

“Temos de enfrentá-los 
da mesma forma que en-
frentamos o último jogo, 
com muita intensidade e 
inteligência para seguir bri-
gando pela primeira posi-
ção”, concluiu o zagueiro 
paraguaio.

   Da redação

Philippe Coutinho é do 
Vasco. O jogador, de 32 
anos, foi anunciado nesta 
quarta-feira (10), e retor-
na ao clube que o revelou 
para o futebol após 14 
anos no exterior. O meia 
chega por empréstimo de 
uma temporada junto ao 
Aston Villa, da Inglaterra.

O Vasco aguardava a 
chegada da documenta-
ção do clube inglês para 
anunciar a contratação. 
O atraso no envio adiou 
o anúncio. A espera che-
gou ao fim nesta quarta, 
na abertura da janela de 
transferências. O anún-
cio foi dividido em duas 
partes.

“Memórias. Memórias 
são relatos que alguém 
faz, a partir de aconte-
cimentos históricos dos 
quais participou ou foi 
testemunha. E nada me-
lhor do que uma geração 
inteira de torcedores fa-
lar sobre este tão espera-
do momento”, publicou o 
Vasco, que fez o anúncio 
às 11h11 (horário de Bra-
sília).

Durante a negociação, 
Coutinho foi procura-
do por representantes 
de outros clubes como 
Cruzeiro, Botafogo, Flu-
minense e Grêmio, mas 
ninguém enviou propos-
ta. O jogador deixou claro 
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Meia chega por empréstimo de uma temporada do Aston Villa-ING

a preferência pelo Vasco 
e, com isso, afastou os 
interessados.

Coutinho retorna ao 
Vasco após 14 anos no 
exterior. O jogador teve 
passagens pela Inter de 
Milão, da Itália, Espanyol 
e Barcelona, da Espanha, 
Liverpool e Aston Villa, 
da Inglaterra, além do 
Bayern de Munique, da 
Alemanha, e Al-Duhail, do 
Catar. Ele também defen-

deu Seleção na Copa do 
Mundo de 2018 e foi cam-
peão da Copa América de 
2019. 

Empolgação
Nas redes sociais, a prin-

cipal frase usada entre os 
torcedores do Vasco da 
Gama foi “a barreira vai 
virar baile”, música que a 
torcida cruzmaltina fez para 
comemorar o retorno do 
camisa 11.
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   Da redação

A Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto 
Municipal de Mobili-
dade Urbana (IMMU), 

está organizando uma estru-
tura especial de trânsito para 
este próximo domingo (14), 
quando acontece a Marato-
na Internacional de Manaus 
2024, com largada às 4h, no 
estacionamento recuado da 
Ponta Negra. Cerca de 90 
agentes de trânsito estarão 
atuando na orientação aos 
motoristas e garantindo a 
segurança dos pedestres du-
rante suas travessias e cir-
culações, nos 42 quilômetros 
de prova.

Durante os trajetos, não 
haverá desvios, apenas inter-
dições temporárias de vias e 
avenidas. Por isso, não estão 
previstas alterações em linhas 
de ônibus. No trajeto, fiscais 
de transporte irão acompa-
nhar as operações das linhas 
para eventuais intervenções 
pontuais e emergenciais.

As largadas acontecem na 
Ponta Negra. No percurso de 
cinco quilômetros, os corredo-
res utilizarão a faixa esquer-
da da via ao lado do canteiro 
central até a proximidade do 
Centro de Embarcações do 
Comando Militar da Amazônia 
(Cecma). Nesse ponto, devem 
retornar para o sentido bairro 
da avenida Coronel Teixeira, 

permanecendo ao lado do 
canteiro central.

Na corrida de 10 quilômetros, 
os competidores vão seguir 
pela avenida Coronel Teixeira. 
Os atletas permanecerão na 
faixa esquerda da via, ao lado 
do canteiro central, até a faixa 
de pedestres próximo à igreja 
da Restauração. Nesse ponto, 
devem retornar para o sentido 
bairro da avenida Coronel Tei-
xeira, permanecendo ao lado 
do canteiro central.

Na volta, os corredores per-
manecerão na faixa esquerda 
da via até a rotatória da avenida 
do Turismo, acessando a Faixa 
Liberada com a chegada da 
corrida na Ponta Negra.

No caso dos 21 quilôme-
tros, a corrida vai seguir pela 
avenida Coronel Teixeira. Os 
corredores ocuparão a faixa 
esquerda da via, ao lado do 
canteiro central, até a fai-
xa de pedestres próximo à 
igreja da Restauração. Nesse 
ponto, deverão passar para a 
faixa da direita, em direção à 
avenida Brasil. Nesse ponto, 
os corredores permanece-
rão na faixa direita da via até 
o cruzamento com a avenida 
Coronel Cyrillo Neves.

No percurso na avenida 
Coronel Cyrillo Neves, os 
atletas realizarão a trans-
posição para a faixa esquer-
da até a ponte Rio Negro, 

próximo ao primeiro cabo de 
sustentação. Os agentes de 
trânsito estarão orientan-
do os condutores a usarem 
o primeiro retorno após a 
ponte (em Iranduba). No-
vamente na avenida Coro-
nel Cyrillo Neves (na faixa 
da esquerda), acessarão a 
avenida Brasil à esquerda e 
a pista à direita, próximo à 
faixa de pedestres do con-
junto Ayapuá.

Na avenida Coronel Tei-
xeira (segundo trecho), os 
corredores permanecerão 
na faixa da esquerda até a 
rotatória do Turismo, aces-
sando a Faixa Liberada com 
a chegada na Ponta Negra.

Maior desafio
Quanto à corrida dos 42 qui-

lômetros, o departamento de 
Operações do IMMU prepa-
rou um esquema de monito-
ramento exclusivo para esse 
percurso nas principais vias.

Na avenida Coronel Teixeira, 
os corredores permanecerão 
ao lado do canteiro central, até 
a faixa de pedestres próximo 
à igreja da Restauração. Na 
avenida Brasil, os corredores 
irão pela faixa da direita até a 
avenida Coronel Cyrillo Neves 
e transposição para a faixa es-
querda até a ponte, retornan-
do próximo ao primeiro cabo 
de sustentação. 

De volta à avenida Coronel 

Primeira edição da Maratona Internacional aconteceu em 2022 e, em 2023, chegou a ser adiada por conta das fumaças
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Provas acontecem 
no domingo (14), 
com largada às 4h, 
no estacionamento 
recuado da 
Ponta Negra

Ajustes finais para Maratona 
Internacional de Manaus

Teixeira à direita, na faixa da 
direita até o cruzamento com a 
rua Guanapuris (conjunto Ipa-
se), os corredores devem per-
manecer na faixa da esquer-
da até a avenida Compensa 
(usando a faixa da direita) para 
acessar a avenida São Jorge e 
seguir na faixa da esquerda até 
a avenida Constantino Nery.

Na avenida Epaminondas, os 
corredores seguem na faixa da 
esquerda até a rua 10 de Julho 
até as imediações do Teatro 
Amazonas.

Na rua, prosseguirão à es-
querda, mantendo a faixa da 
esquerda até a avenida Getú-
lio Vargas, onde os corredores 
seguem no contrafluxo, aces-
sando à esquerda na avenida 
Leonardo Malcher.

Na avenida Leonardo Mal-
cher, os corredores seguem 
na faixa da direita e acessam 
a avenida Constantino Nery 
à direita, a partir de onde os 
corredores seguem na faixa 
direita até a avenida Pedro 
Teixeira, convergindo à direita 
para a avenida Djalma Batista. 

Na via, os corredores se 
mantêm na faixa da direita 
seguindo pela rua João Valério, 
onde os corredores mantêm-
-se na faixa direita e acessam 
a passagem subterrânea sob 
a avenida Constantino Nery 
com fechamento da alça da 
direita de acesso à avenida 
Constantino Nery.

Quanto ao trecho na aveni-
da São Jorge (segundo trecho 
Centro-bairro), os corredores 
permanecem na faixa esquer-
da da via em direção à avenida 
Coronel Teixeira. Por último, 
na avenida Coronel Teixeira, 
os corredores mantêm a faixa 
da esquerda até a rotatória 
do Turismo, acessando a Faixa 
Liberada com a chegada da 
corrida na Ponta Negra.



   Da redação

Olhos secos, fadiga, 
coceira, dores de 
cabeça e visão bor-
rada são alguns dos 

principais e mais comuns 
sintomas de quem sofre da 
Síndrome da Visão de Com-
putador e da Fadiga Ocular 
Digital, provocada pelo uso 
e exposição cada vez maior 
as telas de celulares e com-
putadores. E um dos focos 
principais do Dia da Saú-
de Ocular, celebrado nesta 
quarta-feira (10), é alertar 
sobre a importância da pre-
venção e diagnóstico de do-
enças visuais.

De acordo com o rela-
tório Análise Mobile 2024, 
da startup Rocket Lab, ano 
passado os brasileiros pas-
saram 265 bilhões de horas 
no celular, ou uma média de 
3,5 horas diárias para cada 
pessoa. Outros dados mais 
alarmantes, como da pesqui-
sa Digital 2023:Global Over-
view Report da DataReportal, 
avaliou usuários de 45 países 
e concluíram que o brasilei-
ro está em segundo lugar 
na média diária em frente a 
telas, com 56,6% do tempo 
acordado utilizando smar-
tphones e computadores.

De acordo com a equipe 
de Oftalmologia do Hospital 

Nilton Lins (HNL), o uso ex-
cessivo destes dispositivos 
provocou, desde o início da 
pandemia da Covid-19, um 
aumento de 25% a 30% nas 
consultas relacionadas com 
a saúde ocular, assim como 
um crescimento significati-
vo de miopia em crianças e 
adolescentes.

Os especialistas explicam 
que o uso prolongado de ce-
lulares e tablets oferecem 
maior risco para a visão do 
que computadores e TVs por 
conta do tamanho das telas 
e da distância próxima aos 

olhos, exigindo mais esforço 
dos músculos oculares de 
acomodação, convergência 
e maior fadiga, fatores que 
aumentam o risco de miopia.

20-20-20
Os oftalmologistas desta-

cam a importância de prevenir 
e procurar o especialista ao 
surgirem os primeiros sinto-
mas e manter a rotina de, 
pelo menos, uma consulta por 
ano, uma vez que há doenças 
assintomáticas.

Para os usuários que não 
conseguem largar os apare-

lhos, eles recomendam ainda, 
a regra ’20-20-20’: a cada 20 
minutos de uso, a pessoa deve 
olhar para algo a 20 pés de 
distância por 20 segundos.

Também é importante ajus-
tar o brilho da tela para níveis 
confortáveis, aumentar o ta-
manho da fonte, manter uma 
distância adequada dos olhos, 
usar iluminação certa para evi-
tar reflexos e fazer pausas regu-
lares para descansar os olhos.

Localizado no Parque das 
Laranjeiras, o Hospital Nilton 
Lins realiza atendimentos of-
talmológicos e em diversas 

outras especialidades, com 
tarifas especiais e agenda-
mento on-line, para propor-
cionar a maior comodidade, 
agilidade e conforto. Além de 
pacientes particulares, o HNL 
atende os planos SB Saúde, 
Bradesco Saúde, Geap Auto-
gestão, You Saúde, Fundo de 
Saúde do Exército Brasileiro 
(Fusex), servidores do Tribu-
nal de Justiça do Amazonas 
e associados da Ordem dos 
Advogados do Brasil.

Cuidado precoce
Os cuidados com a saúde 

ocular devem começar nos 
primeiros dias vida da criança 
quando são aplicados testes 
(Snellen, teste do olhinho) 
com a finalidade de diagnos-
ticar e tratar o quanto antes 
doenças relacionada a visão.

De acordo Organização 
Mundial da Saúde (OMS), cer-
ca de 253 milhões de pessoas 
ao redor do mundo convivem, 
atualmente, com algum tipo 
de deficiência visual. Entre 
60% e 80% dos casos de ce-
gueira poderiam ser evitados 
com ações eficazes de preven-
ção e tratamento.

Oftalmologistas destacam a importância de prevenir e procurar o especialista ao surgirem os primeiros sintomas e manter a rotina de, pelo menos, uma consulta por ano

DIVULGAÇÃO

Dia da Saúde 
Ocular alerta 
sobre importância 
da prevenção e 
diagnóstico de 
doenças visuais

Consultas oculares crescem 
pelo uso de celulares

Apresentação homenageia o trio José Carreras, Luciano Pavarotti e Plácido Domingo

Thiago Arancam apresenta turnê no Teatro Amazonas
DIVULGAÇÃO

TRIBUTO TRÊS TENORES

   Da redação

Um dos maiores intér-
pretes da atualidade e com 
apresentações em mais de 
40 países, Thiago Arancam 
estará no Teatro Amazonas, 
nos dias 13 e 14 de julho, com 
sua nova turnê “Tributo Três 
Tenores” que homenageia o 
trio José Carreras, Luciano 
Pavarotti e Plácido Domingo. 
Os ingressos já estão à venda.

Através do repertório, 
Arancam vai relembrar su-
cessos mundiais como “O 
sole mio”, de Giovanni Ca-
purro; “Nessun Dorma”, de 
Giacomo Puccini, “Granada”; 
de Agustín Lara; “Perhaps 
Love”, de John Denver, en-
tre outros.  

Por mais de uma década, 
os tenores José Carreras, 
Luciano Pavarotti e Pláci-
do Domingo se uniram para 
mostrar o melhor da música 
lírica ao mundo. O concer-
to de estreia do trio, direto 
das Termas de Caracalla, em 
Roma, durante a Copa do 
Mundo de 1990, foi visto por 
mais de 1,6 bilhão de pessoas.

“Os três tenores lotaram 

plateias interpretando com-
posições de óperas clássicas 
mescladas com músicas mais 
populares, como canções co-
nhecidas na voz de Edith Piaf 
e de Frank Sinatra. Eles trou-
xeram um novo olhar para 
a música erudita”, destaca 
Thiago Arancam.

O carinho pelo trio vai muito 
além dos palcos. Plácido Do-
mingo teve participação dire-
ta na carreira de Arancam. Em 
2008, ele venceu o “Operalia 
de Plácido Domingo”, maior 
competição anual de can-
to lírico no mundo. Nasceu 
daí uma parceria que levou 
o tenor brasileiro para im-
portantes apresentações de 
ópera pela Europa e Estados 
Unidos. O cantor foi prota-
gonista da versão brasileira 
de “O Fantasma da Ópera” e 
reforça que a música clássica 
pode alcançar todos os pú-
blicos, conquistando novos 
espaços. 

“É um show que, além de 
homenagear esses talen-
tos, traz minhas referências 
artísticas e também minha 
história como intérprete. Eu 
era um garoto na época da 

apresentação histórica em 
Caracalla e anos depois eu 
estava no palco com Plácido 
Domingo, que se tornou um 
amigo. Vai ser emocionante 
cantar essa história”, revela 
Arancam. 

O novo show ainda traz ce-
nografia assinada pelo artista 
plástico Jotape, que é reco-
nhecido internacionalmente 
pela intensidade de sua arte 
e um estilo único de criação.

Ingressos
Os ingressos podem ser 

adquiridos na bilheteria do 
Teatro Amazonas ou pelo 
site ShopIngressos, pelo link 
www.shopingressos.com.br. 
Os valores variam entre R$ 
70 e R$ 240. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo 
telefone: (92) 98216-3787.

O evento é realizado pela 
MB Eventos com apoio do 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criati-
va, Rádio Mix, Conde do Pão e 
patrocínio de JSK Burguer, KL 
Rent a Car, Vinhedo Rio Mar, 
Restaurante Barollo, Caburai 
e Kallas Mídia.

Manaus, quinta-feira, 11 de julho de 2024
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POSTO SANTA INES COMERCIO DE DERIVADOS 
DE PETROLEO LTDA torna público que recebeu da 
SEMMASCLIMA, a LMO N° 649/2012-4 (4ª Renovação) 
sob o protocolo nº AMA2300009153, que autoriza a atividade 
Comércio Atacadista, com a finalidade de Autorizar o 
funcionamento do comércio varejista de combustíveis para 
veículos automotores, composto por 02 (dois) tanques de 
armazenamento, sendo 01 (um) tanque bipartido em 20m³/10m³ 
e 01 tanque (um) tripartido em 10m³/10m³/10m³, totalizando 
um volume de 60m³. Com validade até 18/06/2025, sito 
na Rua Eupalamides, Nº 636 – Jorge Teixeira – Manaus 
– AM - CEP 69088705.

Manaus, quinta-feira, 11 de julho de 2024
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ERRATA DO EDITAL
1. ALTERAR os itens abaixo do EDITAL DE CONVOCAÇÃO, datado de 02 de 
julho de 2024:
 
a) Onde se lê: Av.: Boulevard Alvaro Maia,110 - Bairro: Presidente Vargas - 
Manaus-AM
 
Leia-se: Av. Alvaro Maia, n°110 - Bairro: Presidente Vargas - Manaus-AM
 
b) onde se lê: 13 de junho de 2026.
 
Leia-se: 26 de junho de 2024.
 
2. INCLUIR o item abaixo:
 
A) Cancelamento da ATA da Assembleia Geral Extraordinária, datada de 
20/12/2022.
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